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Protokoll der 24. ordentlichen Generalversammlung 2016 
 
Datum: 16. April 2016 
Zeit: 09.30 Uhr 
Ort: Flugplatz Emmen 
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1 Begrüssung 
 
Der Präsident begrüsst alle Anwesenden zur 24. ordentlichen Generalversammlung des PSFC auf dem Flugplatz in Emmen. 
 
Ganz speziell begrüsst er unser Ehrenmitglied Res Dubs sowie die ehemaligen Vorstandsmitglieder Sandra Lüthi, Julia 
Walser und Patrik Irminger sowie alle Vorstandskameraden und Helfer. 
 
Ein Dankeschön geht an Paul Jäger und Erwin Felber für das Gastrecht und die Vorbereitung der GV. Weiter begrüsst er 
Peter Reumer, Paul Jäger und Hansjörg Oberholzer sowie vier Personen der Groundcrew der PS. Roli informiert, dass nach 
der Pause noch einige Piloten dazu kommen werden. 
 
Ein weiteres Dankeschön geht an Marianne Geiser und den Helfern für die Vorbereitung von Kaffee und Apéro. 
 
Roli übergibt das Wort an Paul Jäger. Dieser begrüsst den PSFC hier auf dem Flugplatz Emmen, dem schönsten Militärflug-
platz der Schweiz. Er informiert, dass der Flugplatz Emmen weiter bestehen wird, dies auch weil das ADS15 sowie die ehe-
malige Flugschule von Sion nach Emmen kommen werden. Auch der geplante Luftpolizeidienst, welcher per 2020 eigeführt 
wird, werde zum Erhalt von Emmen beitragen. Er dank dem PSFC für den unermüdlichen Einsatz zugunsten der Luftwaffe 
und wünscht eine erfolgreiche GV. 
 
Der Präsident erläutert den weiteren Ablauf anhand der Traktandenliste. Dazwischen wird es eine kurze Pause geben und 
einen Apéro im Anschluss an die GV. Für die Personen die sich angemeldet haben, gibt es im Anschluss ein gemeinsames 
Mittagessen. 
 
Gegen die Traktandenliste gibt es keine Einwände 
 
Leider mussten auch dieses Jahr einige Mitglieder für immer Abschied nehmen. Dem Sekretariat wurden folgende Todesfälle 
gemeldet: 
Kälin Meinrad 8840 Einsiedeln Rohner Thomas H.  8008 Zürich 
Biggel Anni 8600 Dübendorf Reichmuth Annalies 8840 Einsiedeln 
Hammer Hans 7310 Bad Ragaz Meier Gustav 6300 Zug 
Schmid Maria 6020 Emmenbrücke Huggler Thomas 4313 Möhlin 
Thöni Fritz 3855 Brienz Bächtold Heini 8093 Birmensdorf 
Baumgartner Bruno 6862Rangate Häfeli Peter 3007 Bern 
Grossenbacher Eugen 8645 Jona Stäubli Rolf 8707 Uetikon a.See 
Gygax Marianne 8192 Glattfelden Bosshard Peter 8400 Winterthur 
Meier Walter 9450 Lüchingen Kunz Andreas 3700 Spiez 
Manetsberger Georg 8808 Pfäffikon Haag Bea 6014 Luzern 
Ferrero Enrico 8425 Oberembrach Stalder Paul 5040 Schöftland 
Neiger Christian 3800 Matten   
 
Der Präsident bittet die Anwesenden, sich für eine Minute im Gedenken an die Verstorbenen zu erheben. 



PS Fanclub - Protokoll der 24. ordentlichen Generalversammlung 2016 
 
 
Für die diesjährige GV haben sich ca. 35 Personen abgemeldet. 
2 Wahl der Stimmenzähler 
 
Basierend auf der Anzahl abgegebener Stimmausweise gilt folgendes Mehr: 
Total anwesende Stimmen:  240 
Einfaches Mehr    121 
2/3 Mehrheit    161 
 
Als Stimmenzähler werden Ruedi Keller und Julia Walser vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
 
3 Protokoll der 23. ordentlichen Generalversammlung 
 
Das Protokoll konnte von der Homepage heruntergeladen oder beim Sekretariat angefordert werden. 
Der Präsident verliest einige Passagen des letzten Protokolls und möchte wissen, ob es dazu noch Fragen gibt. Da dies nicht 
der Fall ist, wird über das Protokoll abgestimmt. 
 
Das Protokoll wird einstimmig gutgeheissen und verdankt. 
 
 
4 Jahresbericht des Präsidenten 
 
Auch dieses Jahr wurde der Jahresbericht nicht schriftlich erstellt, sondern vom Präsidenten mündlich vorgetragen. 
 
Roli informiert über die Neuausrichtung des Vereins. Neu wurde der Verkauf ausgelagert und ein Info Tema ins Leben geru-
fen, in der Absicht den Verein den Mitgliedern näher zu bringen. Zudem rechnen wir damit, mehr Neumitglieder zu gewinnen. 
 
Wie auch im letzten Jahr besteht eine erhebliche Unsicherheit über die Ausrichtung der Luftwaffe. Wie lange bleiben die Tiger 
im Einsatz? Welche Auswirkungen hat der angekündigte Luftpolizeidienst LP24? Es gibt viele Fragen aber kaum Antworten. 
 
Die letzte Saison war eher durchschnittlich und die Mitgliederzahl nahm leider leicht ab. 
 
Die durchgeführten Fachveranstaltungen waren gut besucht und fanden ein gutes Echo. An dieser Stelle bedankt sich der 
Präsident bei den Helferteams für den grossen Einsatz und die super Zusammenarbeit. Sind sie es doch, die Stunden vor 
der Veranstaltung auf Platz sind und alles vorbereiten. 
 
Die Zusammenarbeit im Vorstand war sehr gut und konstruktiv. 
 
Zum Abschluss präsentiert er Bilder der vergangen Saison, welche von Urs Känel zusammengestellt wurde. 
 
In der anschliessenden Abstimmung wird der Jahresbericht einstimmig gutgeheissen. 
 
 
5 Bericht des Kassiers 
 
Der Präsident informiert über die wichtigsten Vorkommnisse des vergangenen Buchhaltungsjahres und erläutert die einzelnen 
Positionen. Der Artikelverkauf war auf Grund der wenigen Meetings sehr tief. Trotzdem blieben die Finanzen recht stabil. 
Erfreulicherweise nahm die Anzahl der Mahnungen (Mitgliederbeitrag) etwas ab. 
 
Total resultiert ein Reingewinn von CHF 1`497.30. Es wird vorgeschlagen diesen den Rückstellungen Anschaffungen zuzu-
weisen. 
 
Da keine Fragen aus dem Plenum eingehen, fährt der Präsident mit der Verlesung des Revisorenberichts weiter. 
 
 
5a Bericht der Revisoren 
 
Der Präsident verliest den Revisorenbericht (Marianne Geiser, Heinz Lohrer) und empfiehlt dem Kassier Décharge zu ertei-
len. Die Buchhaltung entspreche den gesetzlichen und statuarischen Anforderungen und sei sehr sauber und ordnungsge-
mäss geführt worden. 
 
In der folgenden Abstimmung wurde der Bericht des Kassiers einstimmig angenommen und Décharge erteilt. 
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5b Mutationen 

Aktuelle Mitgliederzahlen: 
Bezeichnung 31.12.03 31.12.06 25.04.09 07.04.12 31.03.14 08.04.15 05.04.16 
Aktivmitglieder 1703 2554 3017 3373 3501 3582 3525 
Passivmitglieder 276 aufgehoben aufgehoben aufgehoben aufgehoben aufgehoben aufgehoben 
Ehrenmitglieder 63 56 63 57 54 52 53 
Gönner 31 28 24 9 8 7 8 

Im Jahr 2015 wurden 215 Mitglieder ausgeschlossen (Mitgliederbeitrag nicht bezahlt) 
 
5c Budget 2016 
Die Zahlen wurden mittels Beamer gezeigt und erklärt. Dabei wird folgende Erfolgsrechnung budgetiert: 
 

Total Ertrag 107`340 CHF 
Total Aufwand 107`150 CHF 
Reingewinn 190 CHF 

 
Der Mitgliederbeitrag soll wie bis anhin CHF 25.- betragen. An dieser Stelle möchte Roli wissen, wie viele der Anwesenden 
Personen bereit wären auch CHF 50.- zu bezahlen. Die Umfrage zeigte, dass ca. 50% der Anwesenden dazu bereit wären. 
Auf die Frage, ob CHF 25.- ein zu hoher Mitgliederbeitrag ist, meldet sich niemand. 
 
Da keine Fragen gestellt werden, wird über das Budget abgestimmt. 
 
Das Budget 2016 wird einstimmig angenommen. 
 
 
6 Wahl des Präsidenten 
 
Roli meint, da ihn niemand zur Wiederwahl vorstellen wolle (Urs Känel ist abwesend, Rainer und Manfred wollten nicht) müs-
se er das eben selber tun. In der anschliessenden Wahl wird er für ein weiteres Jahr als Präsident gewählt. 
 
Die Abstimmung bestätigt R. Studer einstimmig für ein weiteres Jahr als Präsidenten. 
 
R. Studer bedankte sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen und nimmt die Wahl an. 
 
 
7 Wahl des Vorstandes 
 
Alle bisherigen Vorstandsmitglieder stellen sich für ein weiteres Jahr zu Verfügung. Somit stellen sich folgende Personen der 
Wiederwahl: 

U. Känel (Vizepräsident) 
M. Frei 
R. Stöckli 
G. Kohler 
W. Utz 

 
Um das Verfahren zu vereinfachen schlägt er vor, nur eine Abstimmung abzuhalten. Da es keine Wortmeldungen gibt, lässt 
er über die Kandidaten abstimmen: 
 
Alle Vorstandsmitglieder werden ohne Gegenstimme in ihrem Amt bestätigt 
 
 
8 Wahl der Revisoren 
 
Alle bisherigen Revisoren stellen sich weiter zur Verfügung, dadurch ergibt sich folgende Situation: 

Name Funktion Abstimmung vom 16.04.2016: Bemerkung 
Heinz Lohrer Revisor Einstimmig gewählt bis Ende 2017 für 2 Jahre 
Marianne Geiser Revisor Bereits gewählt bis Ende 2016 für 2 Jahre 
Hans Jud Ersatzrevisor Einstimmig gewählt bis Ende 2016 für 1 Jahr 

 
Pause 10:48 Uhr bis 11:05 Uhr 
 
 
9 Grusswort / Ausblick unserer Teams 
 
Zuerst entschuldigt er das PC7 Team. Wegen dem Rapport 2016 können sie leider nicht teilnehmen. Roli zeigt nun die Vide-
obotschaft des PC7 Teams. Darin bedanken sie sich für die Unterstützung durch den PSFC und wünschen eine erfolgreiche 
GV. 
 
Roli begrüsst nun die neu eingetroffenen Mitglieder der Teams. Es sind dies: 
Simon Billeter (Billy) und Nils Hämmerli (Jamie) 
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Jamie zeigt einige Bilder der vergangenen Saison und informiert über die Meetings die in neue Saison geplant sind. Er be-
dankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem PSFC und die Unterstützung. Billy zeigt das neue Programm und erklärt die 
Änderungen die zur neuen Saison eingeführt wurden. An dieser Stelle bedankt er sich bei der Bodencrew für die wertvolle 
Arbeit im Hintergrund und bittet diese nach vorne. 
 
 
10 Ausblick / Termine 2016 
 
Roli übergibt das Wort an Werner. Dieser zeigt anhand von Statistiken die Beliebtheit der Homepage. So werde die Homepa-
ge etwa 4-5`000 Mal pro Monat aufgerufen. Weiter informiert er über 10% Memberrabatt, welche alle Fanclubmitglieder bei 
der Motorfluggruppe Fricktal haben. Die Details werden in Kürze auf der Homepage veröffentlicht werden. 
 
Anschliessend informiert Geri über die geplanten Clubreisen nach Zeltweg (AT) und Leeuwarden (NL). 
 
Roli informiert über die bereits bekannten Veranstaltungsdaten: 
16.08.16 Fan Tag WALA 
26.11.16 Fachveranstaltung mit C. Nicollier 
 
Anhand von Bildern wird das neue Standkonzept vorgestellt. Da der Verkauf ausgelagert wurde, wird es am PSFC Stand 
keinen Artikelverkauf mehr geben. Neu soll der Stand als Treffpunkt und zur Information dienen. 
 
Der Insider für das Jahr 2016 wird nicht realisiert werden, soll aber 2017 wieder erscheinen. Abklärungen, wie die Finanzie-
rung langfristig gesichert werden kann sind am Laufen. 
 
 
11 Anträge 
 
Es sind keine weiteren Anträge eingegangen. 
 
 
12 Diverses / Umfrage 
 
Peter Reumer meldet sich zu Wort und informiert über das geplante Meeting Zigermeet in Mollis. Dies werde am 05. Und 06. 
August 2016 stattfinden der Eintritt für Mitglieder des PSFC betrage lediglich CHF 5.-. 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, informiert Roli über den weiteren Ablauf (Apéro und Mittagessen), bedankt sich bei 
allen Anwesenden und schliesst die GV um 12:31 Uhr. 
 
 
 
 
Dübendorf, 20.04.2016 
 
für das Protokoll     eingesehen 
Aktuar      Präsident 
 
 
 
R. Stöckli     R. Studer 
 
 
 
 
 


